



EDITO

C'est la rentrée ! L'école de la Chrysalide accueille cette année 16 élèves. Deux groupes seront constitués : les 12-15 ans pour qui les acquis scolaires sont encore à travailler de manière prépondérante et les 16-22 ans qui vont mettre l'accent sur leur projet professionnel.

Avant de faire la place à l'année 2023 - 2024, revenons sur les derniers évènements de l'année scolaire 2022 - 2023.

Début juin, le séjour Chrys'Aventure a permis aux jeunes de se retrouver dans un cadre bien différent de l'école à Saint-Michel-Chef-Chef !

Puis, le mois de juillet s'est concentré sur les préparatifs des Escales, festival annuel, qui s'est déroulé du 28 au 30 juillet ! Ce fut l'occasion pour les deux associations, l'Envolée* et la Chrysalide de tenir ensemble un stand restauration et boisson sur le thème de l'Inde !

Enfin, l'été 2023 aura permis à l'association de mettre en place pour la 1ère fois 4 journées extra-scolaires pour permettre aux jeunes de l'école (et d'autres structures) d'avoir accès à des journées sportives et loisirs, pendant que les parents se ressourcent...cela peut être long 8 semaines de vacances.....

C'est comblé de tous ces évènements que la Chrysalide attaque pleine d'entrain cette nouvelle année scolaire !

Le séjour Chrys'Aventure



Le projet pédagogique de l'année sur le thème de Chrys'Aventure se finalisait par un séjour à Saint Michel Chef Chef, préparé tout au long de l'année par les jeunes et l'équipe professionnelle. Les activités ont été choisies ensemble : musée de l'automobile, pêche à pied, visite d'une ferme, hébergement dans un gîte au bord de la mer ! Ce fut une grande et belle aventure pour des adolescents qui quittent rarement l'environnement familial !



"On s'est bien amusé" - Victoire
"C'était un magnifique séjour ! Que de bons moments, j'ai passé ! J'ai tout adoré vraiment !" - Mathilde

Et de beaux moments aussi pour les parents qui ont pu se ressourcer : certains ont eu leur 1ère soirée depuis 13 ans sans leur fils....C'est une sacrée étape vers l'autonomie des jeunes !

Un immense merci à la Fondation d'Entreprise du Crédit Mutuel de Loire Atlantique et du Centre-Ouest qui a permis le financement de ce séjour.

Les Escales



Pour ceux qui ne connaissent pas les Escales, c'est une institution à St Nazaire !!!! Trois jours de concerts avec une très belle programmation ! Cette année, entre Izia, The Blaze, Gazo, Angèle, sans oublier Astérotypie, nous étions gâtés ! A l'origine pour la Chrysalide, les Escales étaient avant tout un moyen de financement pour le fonctionnement de l'école.

Mais aujourd'hui c'est bien plus que ça.....un moment de partage, de solidarité, de cohésion autour de projets et de valeurs communes ! 70 bénévoles de l'Envolée* et de la Chrysalide se sont associés pour vendre frites, sandwich, boissons et menus ! Ce sont les jeunes eux-mêmes, leurs familles, leurs amis qui sont là ! Moments de partage incroyable intergénérationnel de 7 à 80 ans - avec ou sans handicap ! Alors, au bout de 3 jours et d'1,2 tonnes de frites, juste un peu de fatigue...Spirit des Escales reste avec nous toute l'année !



SOMMAIRE

Le séjour Chrys'aventure
page 1

Les Escales
page 1

Les journées extra-scolaires
page 2

Les journées extra-scolaires de la Chrysalide : droit aux loisirs pour tous, droit au répit pour les parents



Cela faisait longtemps que l'Association réfléchissait à des solutions...Les vacances sont longues, comme pour n'importe quel élève français. Mais, les solutions de loisirs et d'activités pour les jeunes de l'école sont peu nombreuses : plus d'accès aux centres de loisirs (en raison de leur âge) et les espaces jeunes pas adaptés à leurs besoins. L'approche des vacances devient alors synonyme d'angoisse pour certains parents : "que faire de mon jeune pendant tout ce temps ? est-ce que je vais tenir H24 avec lui ? est-ce que je dois me mettre en arrêt maladie de mon employeur quand on est maman solo ?"

Ces jeunes en situation de handicap passent généralement toutes leurs vacances avec leurs parents /famille élargie : peu de stage sportif possible, pas de semaine chez les copains. Or, comme tout jeune, ils ont envie de découvrir des activités, de partager ces moments avec d'autres jeunes de leur âge.

Grâce à un financement du Rotary Club Pornichet Saint Nazaire puis du Département de Loire-Atlantique, nous avons mis en place le projet : "Droit aux loisirs pour des jeunes en situation de handicap, droit au répit pour les parents". L'objectif est de proposer des journées de sport adapté et de loisirs pendant les vacances scolaires. Ainsi, 4 journées ont pu être mises en place pendant l'été pour le plus grand bonheur des jeunes et de leur famille. Aux vacances de la Toussaint, 2 autres journées sont prévues. L'idée est aussi de l'ouvrir à d'autres jeunes en situation de handicap qui ne sont pas scolarisés à la Chrysalide !

Les journées sport adapté

Elles sont organisées et animées par un prestataire que nous connaissons bien : SCCAT CAT. Cédric NAU, coach sportif, a constitué une équipe de choc, avec une éducatrice spécialisée et une psychologue. Il a développé une approche mêlant des jeux éducatifs, de mémorisation, de réflexion, d'attention ! Son slogan : "Sans plaisir, pas de résultat" ! A noter les 2 prochaines dates : 25 et 26 octobre !

...et la journée loisir

Pour cette 1ère journée Loisir, l'association s'est appuyée sur un trinôme d'éducatrices bien connues de l'école pour organiser une journée près de Pornic autour d'ateliers avec les ânes : soins, tour en calèche, promenade...une grande réussite !



La Taxe d'apprentissage...merci aux entreprises qui l'ont fléchée et à celles qui vont le faire

De nombreuses entreprises soutiennent l'école, la Chrysalide, en fléchant le solde de la taxe d'apprentissage. Cette année, avec la réforme, les entreprises doivent aller sur la plateforme SOLTEA pour choisir l'école ou la structure de formation qu'elles souhaitent soutenir. La plateforme a connu quelques difficultés techniques maintenant toutes résolues ! Donc entreprises, si vous ne l'avez pas encore fait, vous avez encore jusqu'au 5 octobre pour répartir votre solde !

Un immense merci pour ce soutien ! L'école ne reçoit aucune subvention publique (en dehors de l'aide de la Mairie de St Nazaire que nous remercions chaleureusement). Flécher le solde de la taxe d'apprentissage vers l'école La Chrysalide, c'est contribuer à son fonctionnement ! L'école a aujourd'hui 6 salariés et 2 services civiques ! Votre soutien est donc extrêmement précieux !

Les informations indispensables pour flécher la taxe d'apprentissage vers la Chrysalide sur la plateforme :

Nom de l'école : ECOLE LA CHRYSALIDE

Code UAI : 0442740P

Numéro SIRET : 539 156 588 00037



Événement à venir :

Mardi 26 septembre à 17h : réunion de rentrée pour les parents

Dimanche 14 octobre : jardinage et rangement de la cour - ouvert à tous !

Mercredi 25 et jeudi 26 octobre : journées de sport adapté